

# *Le racisme frappe de nouveau en Europe*

---



Une attaque avec sabre motivée par des idées racistes a fauché la vie de deux personnes, un professeur et son élève, dans une école située dans un quartier d'immigrants de Trollhattan, en Suède.

L'attaque raciste dans cette ville suédoise a mis sur la sellette la question de la prolifération des idées xénophobes et extrémistes dans le vieux continent.

L'auteur du crime qui a également fait deux blessés a été identifié par la police comme un jeune âgé de 21 ans, solitaire, avec une forte addiction aux vidéos jeux et admirateur d'Adolphe Hitler. De fait, au moment de l'agression, il portait un casque semblable à ceux que mettaient les soldats allemands pendant la Seconde Guerre Mondiale.

Les médias locaux ont d'autre part fait savoir que le jeune appelé, Anton Lundin-Patterson, abattu par la police, avait des idées d'extrême droite et qu'il était radicalement hostile à l'Islam et aux immigrés, dans une localité où 20% des habitants sont d'origine étrangère.

La tragédie met en relief un danger maintes fois abordé par les spécialistes : la prolifération des idées extrémistes, ravivées ces derniers mois par la vague de réfugiés qui tentent de gagner le vieux continent pour échapper à la guerre et à la misère.

Ces derniers jours, quatre centres d'accueil pour demandeurs d'asile ont été incendiés en Suède, le dernier dans la nuit de jeudi de la semaine dernière.

La situation n'est pas meilleure dans d'autres pays européens. Au début du mois, le Commissaire des Droits de l'Homme en Europe, Nils Muizneks, a alerté sur la recrudescence du racisme et de la xénophobie dans diverses localités allemandes. 292 attaques contre des demandeurs d'asile y ont été enregistrées en 2014, un chiffre supérieur à des statistiques précédentes.

Le Commissaire européen des Droits de l'Homme a appelé à condamner tout discours d'incitation à la haine et à s'abstenir de rhétoriques stigmatisant certains groupes sociaux. Une référence claire aux immigrants.

Les autorités de Bavière ont récemment annoncé avoir démantelé un groupe néonazi composé de 11 hommes et 2 femmes, entre 21 et 35 ans qui envisageaient de lancer des explosifs contre deux centres d'accueils de réfugiés à Bamberg.

Ces individus avaient sur eux des armes blanches et des armes à feu, des battes de baseball et du matériel explosif dangereux qui aurait pu causer de graves blessures et même des morts.

Le ministre allemand de la justice, Heiko Maas, s'est dit quant à lui préoccupé pour la répétition des attaques contre les réfugiés ces derniers mois et les a qualifiées de honte pour le pays.

L'urgence pour l'arrivée massive d'immigrants en Europe pourrait augmenter à cause de l'arrivée imminente de l'hiver. La saison mettra à l'épreuve la capacité de nombreux pays, ainsi que leur volonté de donner une réponse adéquate à ce qui est d'ores et déjà une tragédie humanitaire de grandes proportions.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/74258-le-racisme-frappe-de-nouveau-en-europe>



**Radio Habana Cuba**